

- ㊦ せの地域で力を伸ばす子
- ㊧ せいっぱい考え表現する子
- ㊨ びようとすたくましい子
- ㊩ ころのあたたかい子



布勢小おおちゃんブログ  
布勢小おおちゃんブログ

## 一筆入魂！ …新年恒例の書初め会

1月13日(木)には、3～6年生が体育館で書初め会を行いました。地域講師の2人の先生に教わりながらの1時間半でした。

書初めは、我が国において古くから親しまれてきた正月行事の一つです。もとを辿ると平安時代の宮中行事が由来のようですが、江戸時代以降は、一年の目標を定めるとともに、文字の上達を神様に願う大切な行事として、広く庶民に定着したということです。パソコンやタブレットによる文字入力に当た



り前になりつつありますが、やはり連綿と受け継がれてきた手書き文字の文化(特に筆文字の文化)は、この先もずっと守っていききたいものです。

我らがふせっ子たちも、「もっともっと上手な字が書けるようになりますように」と願いながら、真剣な面持ちで筆を動かしていました。

なお、今回の作品はドリーム図書館に展示中です。ご来校の際はぜひご覧ください。



令和4年がスタートしました。保護者の皆様、地域の皆様、あけましておめでとうございます。本年も変わらませずよろしくお願い申し上げます。

本稿12月号で「コロナの流行も落ち着き…」というようなことを書いたたん、それをあざ笑うかのごとくオミクロン株が登場し、急速な感染拡大(第6波)が始まりました。気持ちを引き締め直して、感染予防対策を徹底していこうと思います。

## 1年間をしめくり、新年度へのステップに …3学期が始まりました

1月11日(火)に行った3学期の始業式には、58名全員が元気に顔をそろえてくれ、とてもうれしくなりました。登校してくるなり、18日ぶりに会う友だちと冬休みの思い出を楽しそうに語り合う姿が見られました。

始業式は、いつものように「がんばりたいこと発表」で始まりました。学級代表によって、「計算が早くできるようにがんばる。」とか「なわとびで二重跳びをたくさん連続して跳べるようになりたい。」「5年生として下級生をリードし、6年生を送る会を成功させたい。」などといった決意が力強く語られました。また6年生の代表からは、「4月には中学生になるので、6年間の勉強のまとめをしっかりとする。」という発表がありました。



3学期はわずか50日間(6年生は47日間)しかありませんが、一つ上の学年へのステップとなる大切な学期です。1年間のまとめの学期である「3学期」とすると同時に、次の学年へのステップとなる「0学期」でもあるわけです。例えば、1年生は「2年生0学期」として、5年生は「6年生0学期」として捉えながら、進級・進学に向けた意識を高めていってほしいです。

子どもたち一人一人にとって充実した学期となるよう、全教職員で支援してまいります。引き続きご支援・ご協力をいただきますようお願いいたします。

## 毎日の掃除の意義を改めて考える



新学期が始まり、子どもたちによる毎日の掃除も新しい場所になりました。教室には教室の、昇降口には昇降口の、さらにトイレにはトイレの掃除の仕方があります。本校では、日々の掃除も全校縦割りのなかよし班単位で行っていますので、高学年のリーダーを中心に、互いに教え合ったり手伝い合ったりしながら、15分間の活動を進めています。

外国の方が日本の子どもの学校生活を見て驚かれることのひとつが、この掃除風景だそうです。外国では、学校の掃除を業者に委託しているケースが

多く(※)、日本の学校のこのシステムがとても珍しく映るようです。(※105カ国を対象にしたある調査によると、およそ60%の国が業者委託だそうです。)

掃除の意義について改めて考えてみます。自分が生活する場所は自分できれいにするという習慣を身に付けることは、基本的な生活習慣の確立という面で重要であるだけでなく、責任感や公共心を伸ばし、勤労意欲を身に付けることにもつながっているのではないのでしょうか。日本の街中にはゴミが少ないと言われますが、これも10年以上にわたる学校での掃除の体験が影響しているのかもしれない。今後も重要な教育活動のひとつとして、掃除の時間の指導に取り組んでいきたいと思ひます。



## 消防士さんってカッコいい!

12月21日(火)、3年生が奥出雲消防署の見学をしました。署内を案内していただいたり、消防車や救急車を見せていただいたりしました。普段は見るのでできないものばかりなので、目をキラキラと輝かせて夢中で見学する子どもたちでした。火災現場で着用する防火服も試着させていただきました。署員の方があつという間に身につけられるのを見て、子どもたちもまねしようとしたのですが、なかなかうまく着ることができません。そして何よりその重さにびっくり。町民の暮らしを守るため、日ごろからハードな訓練を積み重ねてくださっているのだということがよくわかりました。



## HELLO! 柿木小学校の皆さん

12月23日(木)には、6年生が外国語の授業の中で、柿木小学校とオンラインで交流をしました。仁多中の先生が間を取り持ってください実現したものです。

互いに英語で自己紹介をし合ったり、おすすめの料理を紹介し合ったりしました。覚えた英語をしっかりと使いながら、堂々と表現していて感心しました。

ちなみに、柿木小学校では棚田での稲作体験をしておられます。(本校も参加しているお米の食味コンクールで、今年度金賞を受賞されました。)片道約200kmも離れている両校ですが、こういった共通点もあり、とても距離を近く感じた交流学习でした。



12月23日(木)には、6年生が外国語の授業の中で、柿木小学校とオンラインで交流をしました。仁多中の先生が間を取り持ってください実現したものです。

## 人権の大切さについて考えました

1月18日(火)、6名の人権擁護委員さんが来校され、1・2年生を対象に人権出前教室を開いてくださいました。「白い魚とサメの子」という紙芝居をもとに、「みんなでなかよくするために」というテーマで話し合いました。

たくさん子どもたちが積極的に発表したのも、よい学習になりました。委員の皆さんも感心しておられました。

(写真: マスコットキャラクター「じんけんあゆみちゃん」の登場に盛り上がる子どもたち)



## 思い切りスキーを楽しみました

1月20日(木)、飯南町の琴引フォレストパークにおいて、5・6年生のスキー教室を実施しました。昨年度まで三井野原で鍛えてきた子どもたちですから、みんなすいすいと気持ちよさそうに滑り降りていました。

講師をお願いした3名の皆さんには、熱心にご指導いただき、ありがとうございました。おかげさまで、ますます上達した子どもたちです。

せっかく雪の降る地域に暮らしているのですから、来年度もスキーを体験させてあげたいと考えています。



## スクールカウンセラーさんから学ぶ

12月24日(金)、スクールカウンセラーの先生を講師としてお迎えし、教職員研修を実施しました。テーマは「個別面談」です。子どもたちや保護者様との個別面談を行う際の心構えなどを学びました。

カウンセラーとして豊富な実践を積んでおられる先生ならではの実践的な内容で、とても勉強になりました。



## 入賞おめでとうございます!

### 仁多郡毛筆書写審査会

#### ◆金賞(各学年 5点)

- 3年 ●● ●●
- 5年 ●● ●●
- 6年 ●● ●● ●● ●●

#### ◆銀賞(各学年10点)

- 3年 ●● ●●
- 4年 ●● ●●
- 5年 ●● ●●
- 6年 ●● ●●

## ありがとうございました

- ◆地域の方より、書初めの練習用紙をたくさんご寄贈いただきました。
- ◆布勢地区福祉振興協議会様より、多額のご寄付をいただきました。

早速、子どもたちの活動に有効に活用させていただきました。心より感謝申し上げます。

## ◆◆◆当面の行事予定◆◆◆

- 1/26(水) 後期学校訪問
- 1/27(木) ドキドキ集会(ビブリオバトル)
- 1/28(金) わんぱくのんびりデー
- 1/29(土) 環境学習発表交流会(出雲市 4年生一部児童)
- 2/7(月) スーパーホッケー交流会(町民体育館 6年生)
- 2/8(火) 授業公開日(授業公開 親子読書)PTA研修部会
- 2/9(水) ストーリーテリング(低学年・中学年)
- 2/10(木) にこにこ発表会(カルチャープラザ)
- 2/13(日) 仁多中学校入学説明会(6年生)
- 2/14(月) 弁当の日
- 2/15(火) 一日入学/保護者説明会(新1年生)
- 2/17(木) 全校集会
- 2/18(金) わんぱくのんびりデー
- 2/22(火) なわとび集会
- 2/24(木) ドキドキ集会(1年生発表)
- 3/1(火) ドキドキ読書
- 3/3(木) 校外児童会
- 3/9(水) 布勢幼稚園年長児 給食体験
- 3/10(木) 児童総会
- 3/11(金) わんぱくのんびりデー
- 3/18(金) 卒業証書授与式
- 3/24(木) 修了式 離任式
- 3/25(金) 学年末休業日開始

